



ORDRE DU JOUR

**Assemblée générale 2022-2023 de
l'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke
1^{ère} Assemblée générale ordinaire
Automne 2022
13 septembre 2022
16h30
Centre judiciaire Jean Melanson (A9-130)**

1. Ouverture de l'Assemblée générale

Émilie Bélanger constate le quorum et déclare l'ouverture de la séance à 16h42.

2. Désignation du praesidium

Émilie Bélanger propose Saïd Kassabie à la présidence et Emily Abud au secrétariat.
Camille Methot appuie.

AU.

3. Adoption de l'ordre du jour

Camila Quiroz propose l'adoption de l'ordre du jour tel que présenté.
Émilien Boudreau appuie.

AU.

4. Adoption du procès-verbal de l'Assemblée générale du 19 juillet 2022

Gabriel Tremblay propose l'adoption du procès-verbal de l'Assemblée générale du 19 juillet 2022.
Emilie Bélanger appuie.

AU.

5. Élections

5.1. Conseil de faculté (1)

Valérien Hebert-Ferrat décrit le poste.

Maude Dupuis : Autre de se présenter aux rencontres, qu'est-ce qu'il y à faire?

Valérien Hebert-Ferrat: Donner, ton opinion, voter, parler pour les étudiant.es.

Marie-Pierre Bourgault. se présente.

Élue à l'unanimité.

5.2. Personne représentante de programme

5.2.1. Cheminement général - Cohorte 2022-2025 (1)

Saïd Kassabie présente le poste.

Simon Skrehot se présente.

Élu à l'unanimité.

5.3. Conseil d'administration

5.3.1. Personnes inscrites en première année au baccalauréat en droit pour un mandat allant de la session d'automne 2022 à la session d'hiver 2023 (3)

Présentations

Hugo Dieujuste : Je me suis présenté au poste VP première. Ma candidature témoigne de ma détermination. Je veux défendre les intérêts de l'association. Je suis prêt au défi. Je suis déterminé à aller de l'avant pour défendre vos intérêts et ceux de l'association. Je vais assumer à 100% ce poste. Je me suis impliqué au secondaire et au cégep. J'ai fait des études en administration des affaires auparavant.

Priscila Gabriela Vasquez : Je veux m'impliquer, je crois que c'est important. Je suis accessible, n'hésitez pas à m'écrire. Je me suis impliquée au secondaire. Je suis là pour vous représenter. Je suis capable de m'organiser. Je crois être une bonne représentante.

Kevin Contant-Holowatyj : Je suis en première année en cheminement général. Je viens de la Rive-Sud de Montréal. J'adore ce qui est plein d'air. Je ne suis pas un Kevin stéréotypé. Ça m'a toujours tenu à cœur de représenter les intérêts des étudiant.es. Je sais tenir un budget et comment les associations fonctionnent. Je veux représenter les intérêts des membres de ma cohorte. Je suis ouvert et vous pouvez m'approcher si vous avez des questions. Je vais avoir un rôle proactif et j'aime travailler en équipe.

Kelly Sylvestre : Absente.

Loïk Hébert : Je suis en droit première année en MBA. Je suis passionné par le droit des affaires. J'ai travaillé deux ans avec mon père comme gestionnaire de logements. Je sais gérer des portefeuilles, faire des budgets... Je suis dans le domaine de la vente depuis longtemps. J'avais l'intention de m'impliquer pour que mon expérience soit utilisée à bon escient. Je favorise

la transparence et l'impartialité. Il est aussi important de parler d'innovation: nouveaux comités, nouveaux projets... Je suis disponible pour vos questions!

Simon Skrehot : J'ai été témoin de l'implication de plusieurs dernièrement et ça m'a fait réaliser l'importance de s'impliquer dans la faculté. J'ai parlé avec des membres du CA actuel et c'est le comité fait pour moi. Je valorise la communication, la transparence, l'organisation. Je sais jongler plusieurs responsabilités simultanées. Je suis capable d'avoir une charge de travail élevée. Je vais me donner au maximum.

Mathieu Saadé : Je mérite votre vote, car je suis quelqu'un de direct, honnête et qui respecte l'opinion des autres. Je suis quelqu'un de social et la justice me tient à cœur. J'ai l'esprit critique assez développé. Je suis capable de prendre des décisions difficiles et je serais impartial.

Charles Duquette : Je suis en cheminement coop. Je suis là avec vous pour vous. Laissez-moi vous ramener en arrière quand vous avez su que vous vouliez être étudiant en droit... Je serais plus qu'honoré de travailler pour vous. Depuis le secondaire je travaille dans différentes associations. J'ai aussi siégé sur de nombreux CA.

Émilie Bélanger propose un maximum de 3 questions avec un temps de réponse de 45 secondes.

Émilien Boudreau appuie.

AU.

Sophie Martel: Quelle est votre définition d'un conflit d'intérêt?

Charles Duquette : Pour moi un conflit d'intérêt c'est quand on est mêlé à quelque chose que notre opinion pourrait influencer. Je crois que par la discussion on peut ramener l'impartialité et passer par-dessus le conflit.

Mathieu Saadé: En situation de conflit d'intérêt, la communication c'est la clé. Si on voit après que ça ne peut pas se régler. Si je vois que je suis en conflit d'intérêt je vais m'abstenir

Simon Skrehot: C'est une situation par laquelle mes intérêts personnels se mêlent aux intérêts communs. Ça peut être dans un comité en cause, connaître une personne en cause. Il faut alors être 100% transparent et se retirer de la discussion.

Loïc Hébert : C'est quand deux situations différentes sont liées. Par exemple, je suis dans le comité casino et la discussion porte sur ce comité. Il faudrait alors se retirer de la discussion, être impartial et ne pas voter.

Kevin Contant-Holowatyj : Il faut déclarer notre conflit d'intérêt et se retirer de la discussion et du vote. C'est délicat. Il faut être attentif en tant qu'administrateur à cette possibilité.

Priscila Gabriela Vasquez : L'impartialité est de mise. Il faut le déclarer et se retirer. C'est important pour le conseil.

Hugo Dieujuste : Il y a deux situations possibles: une situation où notre peut être biaisée (ex: si conflit est sur quelqu'un d'autre que moi, lui faire remarquer) et si c'est moi, me retirer.

Maude Dupuis : Pouvez-vous nommer un atout nécessaire à avoir en conseil d'administration, surtout pour une personne qui a peu d'expérience ?

Hugo Dieujuste : Le travail d'équipe, la tolérance et le respect. Il faut accepter les personnes qui ont moins d'expérience et les aider.

Priscila Gabriela Vasquez : La patience est de mise, le travail d'équipe et la compréhension.

Kevin Contant-Holowatyj : Être curieux, être ouvert d'esprit et de ne pas rester dans ses habitudes: s'adapter!

Loïk Hébert : L'ouverture d'esprit est primordiale et pour ceux qui ont de l'expérience, il faut être humble et aider les autres.

Simon Skrehot : On a la chance d'avoir des membres de différentes années du BAC. Chaque problème a une solution, il ne faut pas hésiter d'aller chercher de l'aide et d'être ouvert.

Mathieu Saade : L'ouverture d'esprit est importante en équipe. Les nouveaux ne doivent pas être gênés de demander de l'aide, on forme un tout et il faut être transparent.

Charles Duquette : L'écoute est aussi importante que la communication et fait partie de l'ouverture d'esprit. On est aussi des membres du CA à l'extérieur du CA et on doit se fier les uns aux autres.

Gabriel Tremblay: Quel est l'enjeu étudiant, facultaire, universitaire qui est le plus important pour vous ?

Charles Duquette: L'implication étudiante et l'équilibre. Les différents comités ont tous une place égale. Même si les études sont très importantes, il faut proposer des activités qui vont plaire à tous.tes.

Mathieu Saade : La balance: les études, le niveau social, l'implication. Comprendre que c'est un investissement pour perforer.

Simon Skrehot : La dimension humaine. Je comprends que le CA s'occupe plus de la dimension financière et légale, mais il ne faut pas oublier les enjeux humains comme la santé mentale.

Loïk Hébert : Je vois ça un peu comme un jeu: il faut apprendre mais avoir du plaisir en même temps. Il faut rendre le tout agréable, comme par les comités.

Kevin Contant-Holowatyj : Le volet académique. Il faut s'assurer que les intérêts des étudiant.es sont respectés devant les enseignant.es.

Priscila Gabriela Vasquez : La santé mentale. Avec la charge de travail, c'est important de s'assurer que les étudiant.es de l'association vont bien.

Hugo Dieujuste : Le principal enjeu est l'équilibre de la vie sociale, académique et ce qui touche le bien être social. Par contre, je crois que l'intérêt des gens doit être suscité et que tous.tes se sentent impliqués dans les décisions prises.

Les candidat.es quittent la salle.

Gabriel Tremblay: Parité!

Jasmine Zouit: Quelqu'un qui fait partie de la diversité.

Maude Dupuis : Sans pointer, certain.es réponses étaient peu réfléchies.

Simon Grell: Je crois qu'il faut prendre en considération le mérite des gens et leur expérience.

Alyson: Loïk était très intéressant. Sa compétence, sa transparence, son désir d'avoir du plaisir sont clé.

Mathis Rousseau: Parité!

Léa Brunet: La chaleur des gens est importante, leurs valeurs.

Sarah-Jade Bilodeau: Malgré les compétences, il ne faut pas oublier le népotisme: on ne doit pas mettre de côté ceux et celles qui n'ont pas eu la même chance.

Felix : Priscilla ne doit pas seulement être élue pour ce qu'elle est, mais aussi pour ses compétences

Camila Quiroz : Kevin a déjà été dans une association et il a une approche humaine.

Thomas Poulin-Bergevin: La candidature de Priscila est intéressante, Kevin était préparé et communiquait bien et Mathieu était aussi bien préparé. Je vous invite à cibler ces trois candidatures.

Abstention : 9
Hugo Dieujuste : 9
Priscila Gabriela Vasquez : 35
Kevin Contant-Holowatyj : 11
Kelly Sylvestre: 0
Loïk Hébert : 14
Simon Skrehot : 0
Matieu Saadé : 6
Charles Duquette : 2
Chaise : 0

Abstention : 11
Hugo Dieujuste : 3
Priscila Gabriela Vasquez : 30
Kevin Contant-Holowatyj : 14
Loïk Hébert : 11
Matieu Saadé : 11
Chaise : 0

Abstention : 9
Priscila Gabriela Vasquez : 29
Kevin Contant-Holowatyj : 11
Loïk Hébert : 14
Matieu Saadé : 16
Chaise : 0

Abstention : 12
Priscila Gabriela Vasquez : 34
Loïk Hébert : 17
Matieu Saadé : 20
Chaise : 0

Abstention : 10
Priscila Gabriela Vasquez : majorité constatée
Matieu Saadé : x
Chaise : x

Priscilla Gabriela Vasquez est élue au premier poste.

Abstention : 8
Hugo Dieujuste : 2
Kevin Contant-Holowatyj : 36
Kelly Sylvestre: 0
Loïk Hébert : 18
Simon Skrehot : 2
Matieu Saadé : 12
Charles Duquette : 0
Chaise : 0

Kevin Contant-Holowatyj est élu au deuxième poste.

Abstention : 8
Hugo Dieujuste : 1
Kelly Sylvestre: 0
Loïk Hébert : 27
Simon Skrehot : 13
Mathieu Saade : 27
Charles Duquette : 1
Chaise: 0

Abstention : 11
Loïk Hébert : 24
Simon Skrehot : 9
Mathieu Saade : 35
Chaise: 0

Mathieu Saade est élu au troisième poste.

5.4. Conseil exécutif

5.4.1. Présidence (1)

Émilie Bélanger présente le poste.

Émilie Bélanger et Alyson Mercure se présentent au poste.

Émilien Boudreau propose un temps de présentation de 2 minutes, 3 questions maximum pour un temps de réponse de 1 minute.

Camille Methot appuie.

AU.

Alyson Mercure: Je suis étudiante en deuxième année. Je me considère compétente pour le poste, j'ai été présidente de mon association au cégep, fait partie de 4 CA et autres implications. Je veux servir ma communauté. Je suis nourrie et inspirée par les

gens autour de moi. On est chanceux d'avoir cette institution pour laisser notre marque. Je peux amener un vent de fraîcheur et une expertise qui pourra pallier à l'instabilité.

Émilie Bélanger: Je suis présentement vice-présidente au CE et je fais la présidence par intérim. J'ai donc eu la chance de déjà toucher au poste. Je crois que ça doit être un poste stable, surtout avec la faculté. J'ai déjà eu la chance de travailler avec plusieurs personnes. Je suis accessible et je veux participer à vos projets. L'année dernière j'ai fait mannequin pour défilé de mode, SIMONU, j'étais administratrice,

Camille Methot: pour vous c'est quoi coordonner les activités de l'association?

Emilie Bélanger : Travailler avec les membres de l'AGED, supporter les comités, apporter un vent nouveau. C'est vraiment un rôle de support et d'aide.

Alyson Mercure: C'est soutenir et être là pour les gens, s'assurer que tout va bien. Aussi s'assurer que le climat soit bon et être un bon leader.

Sarah-Jeanne Denis: A quoi ressemble votre cheminement, vos implications et quelle énergie voulez-vous amener?

Alyson Mercure: Je suis en cheminement général. En première année universitaire, j'ai pris une pause, mais je suis prête. Énergie: amener quelque chose de nouveau et s'assurer que tout le monde va bien et peut donner son opinion.

Emilie Belanger: Je vais être là pour le reste de l'année aussi. Je suis VP en ce moment, je suis à l'aise avec les procédures. J'ai eu aussi quelques implications au cégep et celles nommées tout à l'heure en première année. Je suis bien organisée malgré tout.

Camila Quiroz: Que feriez-vous en situation de conflit?

Émilie Bélanger : Je pense que la présidente doit rester neutre tout en restant directe. Il est important de garder le respect dans la communication. Tout le monde doit être confortable

Alyson Mercure: Il est également important d'anticiper les problèmes (ex: team building). On peut rencontrer chaque personne séparément et favoriser un compromis.

Les candidates quittent la salle.

Camila Quiroz: Je voudrais appuyer la candidature d'Emilie. Elle a su répondre avec brio son arrivée rocailleuse a la présidence.

Félix X : Emilie a un bon lien avec le décanat, ce serait triste de couper celui-ci, surtout qu'on est déjà dans une situation délicate en ce moment.

Sarah-Jade Bilodeau : je vous invite à appuyer la candidature d'Emilie, elle a une longueur d'avance et ce serait plus facile pour lasso.

Julie-Anne Neron: Je vous invite à appuyer la candidature d'Alyson, car Emilie connaît bien le travail de VP et Alyson a déjà fait un poste de présidence au cégep.

Gabriel Tremblay: Je crois que l'aspect de continuité est important. C'est plus facile de le faire auprès des règlements généraux que de changer. J'appuie la candidature d'Emilie.

Simon Grêle: Je crois que vous devriez éviter d'appuyer la candidature d'Alyson pour éviter des problématiques dans le CE.

Abstention: 21

Emilie Bélanger: la majorité est constatée

Alyson Mercure:

Emilie Bélanger est élue à majorité.

Gabriel Tremblay propose d'ajouter le point d'élection de la vice-présidence à l'ordre du jour.

Camille Methot appuie.

AU.

5.4.2. Vice-présidence (1)

Émilie Bélanger présente le poste.

Samuel Fecteau et Alyson Mercure se présentent au poste.

Camille Methot propose un temps de présentation de 2 minutes, 2 questions maximum pour un temps de réponse de 1 minute.

Frederique Garant appuie.

AU.

Samuel Fecteau: Je suis étudiant en troisième année profil général. Je considère être tout à fait apte à prendre ce poste en main dû à mes expériences. Je me suis assuré de manière préalable avec le CE que je puisse bien remplir le poste,

Alyson Mercure: J'ai plusieurs expériences et connaissances préalables. Je pense bien occuper ce poste de bras droit.

Simon Grêle : Quelle est votre capacité à gérer les conflits personnels ?

Alyson Mercure : Je ne suis pas quelqu'un qui saute dans l'affrontement et je suis ouverte d'esprit.

Samuel Fecteau: Le poste de vp est selon moi un poste procédural, je ne suis pas là pour être en conflit avec personne. "Je ne suis pas là pour mettre de la merde dans la fan".

Les personnes candidates sortent de la salle.

Gabriel Tremblay: Votez Sam, il est sharp, a de la morale et est respectueux. Il est droit et créatif, c'est parfait pour les rgs. Il gère une érablière, il a plusieurs compétences.

Camille Quiroz: Samuel va donner son 100%, il est très minutieux et ce qu'il faut pour les rgs. Il saura prendre son temps et déchiffrer le tout.

Julie-Anne Néron: Je vous invite à appuyer la candidature d'Ayson Mercure. Elle est passionnée et renseignée. Elle a un intérêt à être là.

Felix X: Samuel veut toujours s'impliquer au comite Promo, il saura donner beaucoup son temps.

Maude X: Alyson s'est présentée pour la présidence et elle est de retour, elle est motivée et est capable de mettre ses limites. Je pense que la réponse à Samuel sur le conflit était aussi intéressante, on veut éviter les débordements comme à l'automne.

Camila Quiroz: Samuel est aussi persévérant, il n'avait pas été élu l'année dernière au CA. Il est minutieux et aidant.

Nathan Sauriol: Je veux appuyer la candidature de Samuel. Cest un poste difficile à combler, mais je sais qu'il est informé et réfléchi.

Emile Rocheleau: Il faut aussi constater que Samuel est en troisième année, ce qui peut amener de l'expérience au sein du CE.

Abstention: 17

Samuel Fecteau: majorité constatée

Alyson Mercure:

Chaise:

Samuel Fecteau est élu à la majorité.

6. Varia

7. **Fermeture de l'Assemblée générale**

La séance est fermée à 18h39.